
 

 1 

平成 30年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 30年 2月 26日（月） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 3時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 

総務課係員    天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 1回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動    

１月２６日（金）海女文化活性化構想計画についての検討 

２９日（月）奈良県明日香村視察（日本遺産登録、学力向上） 

  ３０日（火）県立高校の県外生徒受け入れ説明（県教育長来鳥） 

２月 ６日（火）基礎学力向上研究委員会 

         鳥羽高校活性化協議会 

    ８日（木）学校給食協会評議会 

    ９日（金）いじめ問題対策連絡協議会 

   １１日（日）美し国駅伝練習会と壮行会 

   １３日（火）英語教育推進担当者会議 

   １４日（水）市町教育長会議 

   １８日（日）第１１回市町対抗駅伝 美し国駅伝 

   ２２日（木）市校長会 

   ２４日（土）地球塾 

   ２６日（月）定例教育委員会 

         寝屋子の島実行委員会 

 

（教育長） 

  海女文化活性化構想計画を平成２９年３月に策定しています。この間、

市の各課のアプローチにより具体化を図っていますが、その進捗を測るた

めの検討を１月２６日に行いました。 

 

１月２９日には奈良県明日香村を視察しました。すでに日本遺産登録

されており、国の補助をどんどん投入し、博物館などもきれいに整備し

ていました。 

 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月６日の鳥羽高校活性化協議会では、平成２９年～３１年にかけて

南勢地区の高校生がぐんと減っていくことから、どのように高校を再編

していくかということで、鳥羽高校における活性化計画について議論し

ましたが、まだ決め手になるものが無い状態で、今後分校化や他校との

統合の可能性も大いに考えられるところです。 

 

２月７日には神島の教員住宅を見させていただきました。私が２０年

前に神島に勤めていた時にできた建物で、かなり老朽化が進んできてい

ます。来年度は畳の補修など、住環境を充実させていきたいと考えてい

ます。 

 

２月８日の学校給食協会評議会では、給食費の１０円値上げについて

決めていただきました。 

 

１８日は、美し国市町対抗駅伝で鳥羽市は１４市中１２位という成績

でした。小中学校から土台作りを行い、鳥羽市ではマラソン大会も無い

ことから市民への啓発も行っていく必要があると感じています。 

 

２０日には海の博物館で市長と現場で意見交換を行いました。博物館

としての機能をもつ一方で集客施設としての役割も持っています。集客

イベントが現状では先行していますが、博物館機能の充実が最終的には

集客にもつながると考えています。どうしていくか糸口を掴みながら、

市立博物館としての位置づけをしっかりと行っていきたいと思います。 

  

２４日は地球塾として鳥羽高校の「とばっこくらぶ」に発表していた

だきました。発表は非常にすばらしく多くの人に見ていただきたい内容

でした。 

 

本日２６日は夜に寝屋子の島実行委員会に出席します。現在のところ、

母親と新１年生１組の移住が決まっています。里親留学の申し込みもあ

りますが、受け入れの可否等について実行委員会で話し合いを行う予定

です。 

 

2．児童生徒の活動       

(1)第１１回美し国市町対抗駅伝大会の実施（市の部門１２位、全体１９

位 敢闘賞受賞） 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.各学校の様子        

(1)県立高校前期選抜試験 

 まだ集計はありませんが、比較的好成績であったと聞いています。 

 

4.市議会について 

 (1)平成３０年度当初予算概要 

 まだ市議会の議決前ですので正式ではありませんが、国の補助採択を

受けて、３月補正予算で答志小学校、長岡中学校の校舎の改修工事費を

要求しています。主に外壁工事で、本来２９年度に着工したいと考えて

いましたが、工事前に外壁のリシン含有調査を行う必要があったことか

ら先延ばししたもので、繰越明許費として計上しています。 

平成３０年度当初予算要求についてですが、総務課では危険木の伐採

やカーテンの取り替え、老朽施設の修繕工事などを計上しています。 

学校教育では、現在行っている学力調査を一旦廃止し、小学校６年生

と中学２年生を対象とした英検チャレンジ事業を実施します。これにつ

いてはいろいろとご意見をいただくこともありますが、校長会等でしっ

かりと周知しながら鳥羽市の新たな目玉事業として取り組んでいきたい

と思います。 

英語教育モデル校事業では、次年度より英語が徐々に本格実施になる

ことから、加茂小学校をモデル校として講師派遣や英語キャンプといっ

た取り組みを行います。 

児童・生徒教育振興事業としては、離島の子どもたちが市長訪問に来

る際の定期船代を補助するものです。中学校では、練習試合の実績をみ

て定期船代の半額程度の補助を行うものです。 

ふるさと給食実施事業では、年間３食を鳥羽の地産地消に特化したメ

ニューで提供します。市長の進める海藻文化革命を視野に入れつつも、

加茂牛や伊勢エビなども食べていただければと思っています。 

地球塾の事業の延長として、現在、九鬼嘉隆、御木本幸吉、海女文化

といった鳥羽の歴史文化に特化した「とばっこ探偵団」という教科書を

小学校４年生向けに作っています。それを勉強した後にとばっこ検定に

挑戦してもらい、認定書とバッジをプレゼントする事業を予定していま

す。 

その他、海の博物館運営事業、国体に向けた市民体育館改修事業を予

定しています。 

旧鳥羽小学校校舎改修については、防水と耐震工事を予定し、先の計

画についてはできるところから行っていく予定です。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

（総務課長） 

 答志小学校、長岡中学校の改修工事については、国の補助を活用して

実施します。安楽島小学校、鳥羽東中学校の長寿命化については、複数

年で改修工事を行う計画を立てているところです。 

 

（生涯学習課長） 

 児童・生徒教育振興事業における離島生徒の練習試合の定期船代補助

について、小学校の場合はスポーツ少年団への定期船代を補助するもの

です。また、旧鳥羽小学校改修事業について、今年度から耐震工事を開

始しており、次年度も引き続き耐震工事、防水工事を行うものです。文

化庁からの助言もあり、以前に作った活性化計画に沿った方向性で今後

も改修を長期的に進めていく予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】  

1．諸活動 

（委員Ｂ） 

 ２月１３日の英語教育推進担当者会議は、どのような内容ですか。 

（教育長） 

 各学校の英語教育推進教員の会議で、今年度は２回目の開催でした。

１回目はＡＬＴの配置をどうするかなどが話し合われました。今回は、

県の担当者に来ていただき、新しい英語教育について講演をしていただ

き、２年後の指導要領の改定に向けての勉強を行いました。 

 

4.市議会について 

 (1)平成３０年度当初予算概要 

（委員Ａ） 

 英検チャレンジを小学校６年生と中学校２年生に絞った理由は何です

か。 

（教育長） 

 これまで行っていた市の学力調査と同程度の予算で実施するにあた

り、対象学年を絞っています。また小学校と中学校で１回ずつ実施する

ことについては、小学校のうちに少しでも興味関心を持っていただくこ

とで中学校に繋がっていくと考えられます。また中学校でも自分の学力

に応じた級に挑戦していただきたいと思います。学年全員に受けてもら

うことで、学校としても英検に向けて取り組んだりもできます。将来的

には、例えば中学３年の希望者は全員受けていただくようにしていきた

いとも考えています。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員Ｂ） 

  受験会場は各学校の教室ですか。 

（教育長） 

 各学校で行います。 

（委員Ｃ） 

 英語の授業もしつつ、英検の準備も授業内で行っていくのですか。 

（教育長） 

 授業の中で英検の準備を１、２時間は充てることになると思いますが、

授業時間が足りなくなるので、基本は自主的な勉強を促すことになりま

す。 

（委員Ｃ） 

  希望する他学年も同日に受験することはできますか。 

（教育長） 

 現在も行っていますが、中学校では１年生と３年生にも奨励するよう

にしていきます。 

（委員Ｂ） 

 英検のメリットを子どもたちに伝えてもらっていますか。 

（教育長） 

  例えば、鳥羽東中学校では授業の中で積極的にメリットを話していただ

いています。将来的に英検資格により大学入試の免除なども考えられます

ので、有用性はこれから増してくると思われます。文部科学省では中学３

年で英検３級相当の生徒を５割にしたいという目標を掲げていますが、実

際は３割程度に留まっていると言われています。 

（委員Ｃ） 

 ＡＬＴの先生が増える見込みはありますか。 

（学校教育課長） 

  増員要望していましたが、残念ながら次年度は現状の２名体制となりま

す。小学校英語が増えるため、中学校の時間をいただきながら調整を図り

たいと考えています。 

（教育長） 

  高学年で急に英語教育が始まると苦手意識を持つことがあります。最近

では、幼保小の連結などとも言われていますので、英語をするなら幼児教

育へできるだけシフトしながら、小学校低学年、幼稚園、保育所へ接点を

持たせていくことで、先々の英語に対する意識が変わってくると思いま

す。 

（委員Ｂ） 

  鏡浦小学校では給食時にランチルームで子どもたちが当番制で英語の

スピーチを行っています。とても良いことで、楽しみも混ぜながら行って
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いくと英語への関心や入っていきやすいのではと感じます。 

（教育長） 

  菅島では島っこガイドを英語で行ったりもしています。主体的に英語で

コミュニケーションをすることなどは大事にしていきたいと思います。 

 

（委員Ｃ） 

  寝屋子の島留学について、里親になっていただく方の負担を少しでも軽

減できるように、市の他部署からも支援やアドバイスしてもらえるような

体制を作ることも一つの方法かと思います。 

（学校教育課長） 

  寝屋子の島留学では、子どもを受け入れる里親だけに全てを任せるので

なく、実施委員会としては、その里親をサポートしていく体制を答志島内

で築いていかなければ、事業本来の趣旨からもずれていくと感じていま

す。島全体で離島留学を作り上げ、多様な子どもを受け入れていける体制

を目指したいと思います。 

（教育長） 

 移住者の住環境をどう保障していくかという課題もあるが、それにつ

いては、今のところ企画財政課の補助制度を活用し、古い家を改築して

対応しています。 

 

件   名 
日程第３ 議案第 4号 

平成３０年度教職員人事異動（案）について 

担 当 課 説 明 等 
（教育長・学校教育課長）資料に基づき説明 

  人事案件のため非公開 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【意見】 

特になし 

 

議 事 結 果 了 承 

 

件   名 
日程第４  その他 

１．後援依頼について 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）JFAキッズサッカーフェスティバル 2018in鳥羽 

【前回：平成 29年第 2回】 

（2）平成 30年度鳥羽志摩中学校野球春季トーナメント大会 

【前回：平成 29年第 2回】 
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担 当 課 説 明 等 

 

（3）2018 年鳥羽湾めぐりとイルカ島 春の体験フェスタイルカ島春の写生

大会                  【前回：平成 29年第 2回】 

（4）御田祭を祝う児童画展          【前回：平成 29年第 2回】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

なし 

 

議 事 結 果 了 承 

 

件   名 
日程第４  その他 

２．その他 

担 当 課 説 明 等 

【報告】 

入学式日程（案）について 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

小学校は全ての学校において４月９日月曜日、中学校では基本的にその

翌日としていますが、地域によっては同日に設定しています。 

 

学校統合について 

（教育長） 

  菅島小学校の統合について、平成３１年度の統合は見送りましたが、今

後も継続して考えていくことになります。また、鏡浦小学校の児童数が急

激に減少しているため、次年度には地元の意向等について意見聴取する必

要性を感じているところです。同様に答志中学校、長岡中学校についても

地元の意見を聴きながら、改めて統合計画の検証をしていく段階にきてい

ると感じています。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｃ） 

  かもめ幼稚園の入園者数が少ないので、もっと幼稚園の良さをＰＲして

いく必要性を感じます。 

 

（総務課長） 

  以前は、３歳で幼稚園か保育所か選ぶようなところもありましたが、最

近では、保育所で０歳児からの受け入れを行っているので、そのまま保育

所に入所し続ける子どもたちが多くなってきているように感じます。 

 

議 事 結 果 了 承 

午後 3時 30分  閉 会 


